

Evelyn Fisbeck
Fraktionsvorsitzende

1

26180 Rastede
Sophienstr.6

Ratssitzung am 27.02.076 in der Delfshausen

Haushalt Rückblick und Ausblick

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren
Hinter uns liegt ein ereignisreiches Jahr, in dem wir mit politischen Mehrheiten einiges in unserer Gemeinde umsetzen konnten.

Anfang des Jahres konnte die von der FDP geforderte Kinderkrippe in der Sozialstation eingerichtet werden, die in naher Zukunft sicher an anderer Stelle um mindestens eine Gruppe erweitert werden muss:
Wahnbek und Hahn-Lehmden wären sicher die richtigen Standorte.

Als besonderes Highlight ist sicher der Aus- und Umbau der KGS zur Ganztagschule zu sehen. In diesem Zusammenhang habe ich vor einem Jahr schon mal die Planung zur kleinen Turnhalle angemahnt. Da diese Halle stark frequentiert wird, steht eine Entscheidung über Abriss oder Sanierung dringend an. Der Planungsansatz dafür fehlt leider im Investitionsprogramm.

Nachdem es Beschwerden über den Zustand der KGS Toiletten gab, haben wir durch geänderten Reinigungsrhythmus und Sanierung schnell reagiert, allerdings war ich bei dem letzten Besuch der Schule über den Zustand der Räume entsetzt. Der Vandalismus der Schüler, besonders auf den Mädchentoiletten stellt die ganze Maßnahme in Frage

Ebenso in Frage stellt sich die Anschaffungen von Wahlinformationstafeln mit 23 000 € Diese Tafeln sind überteuert und haben in der Benutzung zu viel Ärger geführt.

Während wir im letzten Jahren viel Geld in Erschließungsmaßnahmen gesteckt haben, einen weiteren Kreisverkehr vorfinanziert und die Eichendorffstraße erneuert haben, darf auch die Sanierung des Loyer Wegs nicht unerwähnt bleiben, dieser neue Straßebelag ist sehr gelungen und trägt zur Verbesserung der Anbindung nach Loy bei.
Ich warte nur auf die Forderung nach Geschwindigkeitsmessungen, diese Strecke motiviert nicht gerade 50 kmh zu fahren.

In diesem Zusammenhang ist es richtig, das wir das Budget für weitere Straßensanierungen in diesem Jahr über 130 000 € aufgestockt haben, die FDP hat dies seit langem gefordert.

Das der geplante Ausbau der Oldenburger Strasse auf einen FDP Antrag zurückgeht, soll nicht unerwähnt bleiben.

Als ein weiterer Schritt in die richtige Richtung ist die kleine Haushaltsstelle „Bahnhofsumfeld“ zu sehen. Dankenswerterweise ist es Herrn Henkel gelungen Ansprechpartner bei der Bahn zu finden und so wird es hoffentlich bald mit wenigen Mitteln möglich sein, das Bahnhofsumfeld attraktiver zu gestalten.

Wie gut unser Hauspaltsplan 2007 dank erhöhter Einnahmen in diesem Jahr aussieht, haben meine Vorredner schon ausgeführt.

Trotzdem möchte ich noch mal kurz zu dem Thema Kinderbetreuung in Rastede zurückkommen. Es reicht in unserer Gemeinde nicht aus, dass wir den Kindergarten in Wahnbek um einige Räumlichkeiten erweitern, es reicht auch nicht aus, das wir fast nur noch Vormittagsplätze in unseren gut ausgestatteten Kindergärten anbieten, dies ist sehr gut und entspricht den sicherlich steigenden Ansprüchen der Eltern.

Aber ich will noch mehr : Wir müssen uns auch für eine Betreuung der Grund- Schulkinder während der Ferien mitverantwortlich zeigen. In anderen Gemeinden wird dies teilweise schon praktiziert. Wenn beide Eltern arbeiten, muß es eine Betreuung für 6 – 10Jährige in den Ferien geben. Geleistet werden kann dies vielleicht durch die Tagesmütter, vielleicht auch durch Ehrenamtliche, denen man Räume und finanzielle Mittel zu Verfügung stellt.

Dazu müssen noch Konzepte erstellt werden. Dies ist eine Investition in die Zukunft, die wir uns leisten können.

Die FDP bedankt sich bei der Verwaltung für die gute Zusammenarbeit und stimmt dem Haushalt 2007 zu.